



Jhonatan Gamaliel Vázquez Cruz

Sergio Jimenez Ruiz

Ensayo



Interculturalidad y salud I

1

B

Para adentrarnos en la Interculturalidad en la salud primero debemos de conocer sobre el tema, de que es, como es su beneficio ante la sociedad y en que ayuda en el campo de la salud, pareciera que hablar de interculturalidad pareciera muy fácil pero no en realidad la interculturalidad de la salud es un campo muy grande y muy importante en el campo de la salud, bien entendemos que la interculturalidad de la salud es un conjunto de conocimientos que nosotros tenemos ya sea previamente establecidos de modo científico y que a la vez estamos como que obligados a incorporar este campo a nuestras vidas como nosotros como profesionistas de la salud, la interculturalidad deriva o va de la mano con la antropología medica ya que son casi dos bases principales ante la salud ya que podemos mantener un conjunto de principios básicos sobre lo que es hacer medicina y también podemos generar un gran mayor conocimiento para poder abordar el cambio, pero también podemos saber que la interculturalidad es algo que nos compromete no solo como profesionistas de la salud sino que también como seres humanos que somos y por ultimo podemos decir que la interculturalidad de la salud nos identifica como seres humanos y culturales que somos ya que abarca o debemos de conocer sobre las tradiciones o costumbres de una comunidad o una persona en particular.

La interculturalidad es la relación de intercambios y comunicaciones igualitarias en un grupo de personas ya sea comunidad, organización o incluso la familia misma ya que tiene una cierta comunicación entre ellos mismos ya sea de saberes, los códigos que ellos mismos y solo ellos saben, y también entraría sus valores que tiene cada tipo de cultura y sus costumbres te preguntarás cuál es su objetivo o el propósito?, bien viene siendo su propósito más que nada poder comprender de las diferencias de cualquier tipo de cultura un ejemplo los de la cultura tojolab´al ellos tiene su cultura y es un poco complicado comprender sus tipos de culturas y no se comparan a los que sean de una cultura mestiza a eso se debe la interculturalidad no solo basarnos en una sola cultura sino hay que saber entender y comprender a todo tipo de cultura que pueda existir para un mejor empeño y trato a los pacientes como nosotros médicos y trabajadores de la salud para poder tener una cierta relación entre personas, comunidades, países y culturas que nos rodea, pero a la vez también debemos tener un respeto mutuo ante todos como sociedad o cultura, la interculturalidad no solo es en el campo de medicina sino que debemos hacerlo del día a día ya que en la interculturalidad de la salud tiene algunos aspectos conceptuales tanto étnicos como filosóficos. La interculturalidad y la comunidad es un enfoque principal educativo a los indígenas ya que para todos debemos tener una educación intercultural , la comunidad se refiere a habito comunitario como dijo Maldonado *“Es un habitus comunitario que va de la*

praxis internalizada” una comunidad es en recurso que procura fortalecer y que tenga privilegios en los recursos de todo tipo ya sea médica, social, y educativa , habido casos donde en una comunidad o los trato que se les hacen a personas que son de alguna región indígena u otra tienen mucha desigualdad y diferencia de cómo se los trata un ejemplo sería que en un hospital llegara una persona con bajos recursos y necesita tratamientos costosos y que lo traten mal o lo menos precien solo por no ser de la ciudad a que llegue una persona de ciudad no de bajos recursos y que es importante ahí si los tratan bien ahí entra o interviene la interculturalidad en la salud que ay que darles un trato igual o justo, con respeto y sin discriminación pero también un factor importante de la interculturalidad de la salud sería la inmigración ya que podemos decir que a un inmigrante puede que no lo atiendan por solo no ser de su país la cual n sería así porque el ámbito de la salud es que todos tengamos salud y que todos podemos ir a cualquier lugar sin importar de que países somos a un hospital y que tengamos un trato justo y aceptable, la cual este factor ha generado mucha controversia a la diversidad étnica y cultural en la cual debe de haber un cierto análisis de los factores sociales que tenemos que puede estar involucrado en un proceso social como la cultura. Como bien decíamos antes que la interculturalidad de la salud va de la mano con la antropología médica es que nos ayuda a tener una buena comprensión a las culturas que puedan estar involucradas en el proceso de la salud y también a poder entender el proceso salud enfermedad de una cultura.

Para terminar con la interculturalidad de la salud es saber que ay que tener respeto, valor asía las creencias y valores de cada sociedad o comunidad como una base para un mejor desarrollo de la humanidad tanto como los derechos que ellos tienen, la interculturalidad de la salud se trata de que es un posibilidad de dialogo entre el medico como el paciente, en fin la interculturalidad es todo aquello que hay que ejercer como nosotros como futuros médicos de la salud hacia las personas, saberlos entender.

Referencias

Ana M Alarcón M, A. V. (2003). Elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista médica de Chile*.

Gunther Dietz, J. R. (2003,2010). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad. *Cap-Crim.pdf*, 1-12.

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad de la salud. La nueva frontera de la medicina. *Scielo Perú*, 6-7.